
 

 

 

 

 

 
『常任委員会』は、安達会長、黒田校長、宮島副校長、本部役員、学年部・広報部・校外指導部の各部

長・副部長、各学年の学年部員で構成されており、PTA 主催行事や活動、学校関係の懸案などについて報

告・連絡・協議等をおこなっています。 

常任委員の活動を「常任委員会だより」で麻布小 PTA 会員の皆様にお知らせいたします。 

第 6 回常任委員会 令和 2 年 1 月 22 日（水）10：00～ 麻布小 2 階会議室 

 

１．安達会長より 
おはようございます。新年あけましておめでとうございます。 

おもちつき会ではいろいろなところで多大なご尽力をいただきまして、ありがとうございました。

反省も多いですが、子供たちの笑顔が見られましたし、おいしいお餅を安全に食べることができまし

た。いろいろなご配慮、ありがとうございました。 

今回は YouTube から保育士のてぃ先生のお話をしたいと思います。てぃ先生は男の人で、柔らか

いキャラクターの方かと思いつつ非常に論理的なお話をされる方です。「えらいね」「いい子だね」

と言わずに褒める方法、というお話がありました。「えらいね」「いい子だね」というのは、いわゆ

るご褒美言葉で、脳科学的には「お菓子を買ってあげるから早く帰ろう」とか「頑張ったらおもちゃ

を買ってあげる」と言うのと同じ効果があると言われているそうです。その代わりにどう褒めるかと

いうと、「できたね」と言うのだそうです。例えば「お手伝いできたね」「一人でお片付けできたね」

と言うだけで十分効果があり、子供たちのモチベーションが上がるのだそうです。てぃ先生もご褒美

言葉を全く否定しているわけではなく、ご褒美言葉の方が効果のある子供もいるのですが、ご褒美言

葉を頻繁に使うことで、その言葉の効果がなければ子供たちが何かしなくなるということが起きるの

であれば、「できたね」だけで十分というお話をされていました。他にも、どうやって静かにならな

い子供たちの注目を引いてお話をするかなど、保育士さんなので高学年の子にはもう効果のない話も

あるかもしれませんが、機会があれば見てみてください。 

 

２．黒田校長より 
あけましておめでとうございます。今年もどうぞよろしくお願いします。 

PTA と学校は車輪の両輪で、PTA が良くなれば相乗効果で学校も良くなり、学校が活性化すれば 

PTA も良くなるのかなと考えております。総会で PTA 会則の改正案の採決などあると思いますけれ

ども、PTA をより良く、そして子供たちのために尽くしていただければと思います。どうぞよろしく

お願いいたします。3学期の授業日はあと 45日ぐらいになります。学校も PTA も、今年のまとめと

来年度の計画をしなくてはならない忙しい時期ですが、お互いに頑張っていきたいと思います。  

校外指導部のお父様、お母様が挨拶運動で朝の登校時に学校に来て、子供たちに挨拶をしてくださ

っています。本当にありがたいことです。私と生活指導主任の福田先生も立っておりますので、子供

たちは 3回ぐらい挨拶をしています。よろしければ見にいらしてください。  

校帽について、なくしてしまったという子がほんの数パーセントいます。探しているということな

のですが、 帽子をかぶっていない子には教員が声をかけております。下校時刻の街中で見かけた子供

たちが、学校から離れると帽子を脱いでいて、恥ずかしかったり嫌だったりするのだと思うのですが、

小学生は帽子をかぶることで社会から守られるという意味があると思うのです。もう一つは学校の行

き帰りは学校生活の一部なので、きちんとした服装の一つとして校帽をきちんとかぶってほしいと思

いますので、ご協力をいただきたいと思います。 

おもちつき会でも大変お世話になりました。子供たちが全員でお餅をつくという体験はなかなかな

いですし、お餅を食べることもでき、鏡餅も二つ飾っていただき、ありがたいなと思っています。 

3 学期はあっという間ですが、一日一日大切に無駄にせず過ごしていきたいと思います。今年も 

PTA 活動で学校を支えていただければと思いますので、よろしくお願いいたします。 
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３．宮島副校長より 
今年もどうぞよろしくお願いします。 

会長の褒め方の話を聞いていて、「いい子だね」とか「えらいね」という言葉は、何がいいのか、

何がえらいのかという話になるので、「できたね」という褒め言葉がよいという考えには、なるほど

なと思いました。アメリカのオバマ元大統領も 「Yes, we can」 と言って大統領になったことを思い

出しました。「できる」というのは学校でもめあてにしていますし、非常に大事なことなのだと改め

て思いました。  

始業式の様子ですが、どの学年もとても落ち着いていて、静かに体育館に集合し話を聞き、いいス

タートが切れたなと思っています。校長も話しておりましたが、挨拶はこの一年、力を入れてきた取

り組みで、目を合わせ相手の名前を言って、「おはようございます」と声をかけ、それから礼をする、

という動作が、きちんとどの学年もでき始めています。特に低学年、中学年を中心にしっかりと身に

ついているなと思います。高学年をどうしていくかということがまだ課題です。校外指導部の皆様も

門のところに立ってご協力いただき、大変助かります。引き続きよろしくお願いします。明治の頃か

らの教育者で森信三という人がいるのですが、その方が「挨拶」と「返事」と「靴揃え」、その三つ

さえできれば、ほぼ教育は完成しているとまで言っていて、「挨拶」と「返事」というのは、しっか

りとできることが大事なのだということを教えられました。挨拶指導に力を入れているということで

もあります。ご家庭でも挨拶指導をよろしくお願いしたいと思います。 

三つお話をします。すでに出されている方もいらっしゃるかと思いますが、 学校評価が 1 月 24日

(金)締め切りとなっております。皆様のご意見をもとに来年度の教育内容、教育課程を決めていきます

ので、忌憚のないご意見をお寄せいただいて、ご提出よろしくお願いいたします。 

二つ目です。地域の先生・学校支援ボランティアの登録申請書も随時募集しておりますので、ご提

出よろしくお願いします。何か資格がないといけないと思われている方もいらっしゃるかもしれませ

んが、そんなことはありません。気軽にご参加、ご協力いただければと思います。もう一度プリント

をお配りして呼びかけたいと思っております。 

三つ目です。各教室に PTA から加湿器が贈られ使用しております。ありがとうございます。おか

げさまで学級閉鎖が今年度もございません。他の学校では年明け学級閉鎖が出ております。年明けか

らインフルエンザは A型から B型に変わり蔓延しつつあるようですので、引き続き学校でも換気と加

湿、うがい手洗いなどをしっかり行うということを進めていきます。併せてご家庭の方でもご協力よ

ろしくお願いいたします。 

 

4． 小 P 連・地区委員会報告 

1 月 8日(水)、賀詞交換会がありました。港区の小学校 18校の会長、本部役員、校長先生、副校

長先生、港区長、教育委員会をはじめとする区の教育に携わっている皆様と新年をお祝いし、普段 

PTA の活動を頑張ってくださっているのになかなか労をねぎらえない本部役員さんをねぎらうという

会です。校長先生、副校長先生と、本部を代表し杉山さんに参加していただきました。各校の紹介が

あり、麻布小学校は港区クイズをやり、かなり好評だったのではないかと思います。とても楽しい時

間を過ごさせていただきました。 

先日メールを発信しましたが、2 月 16 日(日)に六本木中学校の体育館で小学校対抗「玉入れ大会」

を行います。区の行事ではなく有志の会長が 8人集まって開催するもので、小学校 1 年生から 6 年生

まで、保護者の方も含めて競い合って楽しい時間を過ごそうという会です。なかなか他の学校の PTA 

の方と接する機会もないと思いますので、お時間のある方はメールのフォームからお子様の名前と保

護者の方のお名前でお申し込みください。4年生以上は複数のお子さんを引率することが可能ですの

で、ぜひご参加ください。   

六本木地区で毎年恒例のスキー合宿を 2 月 29日(土)から 3月 1 日(日)に行います。すでに情報が

届いていると思いますが、往復の交通費、リフト代、全ての食事代が含まれ、専門の指導員がコーチ

をしてくださる等、かなりお得な合宿かと思います。3年生以上と学年に制限はありますが、ぜひご

参加ください。 

 

５．おもちつき会報告 
・全体報告 



 

 

12 月７日（土）に、PTA 主催のおもちつき会を行いました。現在は港区の小学校でも、おもちつ

き会そのものが衛生面やボランティアの負担から簡略化されたり消滅したりする中、麻布小学校 PTA

では、感染症のリスクやボランティアの負担軽減を考慮しつつ、伝統的なおもちつきを子供たちが体

験し、また今後も続けていけるための案を探り、改良を重ねてきました。今年はお餅を食用と体験用

に分けることにより、それほど衛生面を気にすることなく、子供たちは自由におもちつきを楽しめた

のではないかと思います。飯倉町会からお借りしたはっぴを着て、「よいしょー！」とかけ声をかけ

リズムを取りながらお餅をつくという体験は、子供たちにとって思い出に残る良い経験になったと思

います。 

衛生面を心配され、お餅を分ける案を出して下さった保護者の皆様や、はっぴを貸してくださった

地域の皆様、先生方、そして大変なお仕事であったにもかかわらずボランティアとして参加してくだ

さった皆様に心より感謝と御礼を申し上げます。本当にありがとうございました。来年に生かすべき

反省点などもいくつか頂いておりますので、そこは積極的に取り入れて来年度に繋げ、また来年も安

全で楽しいおもちつき会を開催出来るようにして参りたいと思います。 

・会計報告 

おもちつき会の収支は支出のみとなっており、主に食品、使用する備品の調達となっております。

支出の合計金額は 179,771円となっております。 

 

６．次年度会長、役員選出について 
来年度の会長は会長選出委員会が現会長の安達会長再任の決議を下し、安達会長にお伺いしたとこ

ろ続投していただけることになりました。安達会長、来年度もどうぞよろしくお願いいたします。 

来年度 PTA 役員につきましては、1 月 14 日（火）と 1 月 16 日（木）の各クラスの保護者会で

学年部さんよりアナウンスがありましたとおり、選出を進めていただいています。この後学年部さん

より報告があります。よろしくお願いいたします。 

 

７．各部報告 
学年部 

・おもちつき会の振り返り 

今回は、児童のつく餅と、実際に食べる餅が分離されたので、手洗いや消毒などが若干簡略化され、

誘導がスムーズでした。予定された時間から大きくずれることもありませんでした。配膳では、塩昆

布用のアルミカップが使いにくく、事前に 1 人分ずつ準備しておくほうが良かったのではないかとの

意見がありました。使っていないクラスも多かったようですので、次回以降、検討の余地があるかと

思います。今回は学年部の欠席も少なく、ほぼ予定時刻通りに進んだため、餅をつく順番の遅い学年

の学年部員は、時間を持て余していました。家庭科室でのお手伝いや、集合時間の調整など、次回以

降、検討していただければと思います。 

・次年度役員選出について 

先日の保護者会で、各クラスへ、次年度の役員選出を行う旨、お伝えさせていただいています。今

後の予定としては、先程の臨時総会で決定した内容を踏まえ、アンケート形式の一斉メールを送り、

立候補と推薦を募ります。皆さんに無理なく PTA 活動に取り組んでいただけるよう、くじ等で役員を

押し付けられるような状況にならないように進めていきたいと思います。 

 

広報部  
・「あざぶ・あさのみ」について 

広報誌「あざぶ・あさのみ」の 3月の発行に向けて準備をしています。 

 

校外指導部 
・防犯パトロール（後期）について 

１２月７日、１２月２１日の土曜登校日に見守り活動を行いました。 

・港区立小学校音楽鑑賞教室について 

12 月 16 日（月）サントリーホールで行われました 5 年生の音楽鑑賞教室におきまして、全学年

の保護者も募り、21名が一緒に鑑賞しました。 



 

 

・朝の挨拶運動について 

３学期より校外指導部も正門に立ち、元気な子供たちと挨拶を交わしています。 

 

次回の常任委員会は、３月１０日（火）１０：００～ 2 階会議室で行います。 

 

常任委員会は、PTA 会員はどなたでも参加できます。ご興味のある方は、覗いてみてください。 

 

麻布小学校 PTA 本部へのご意見、ご質問はこちらまで 

azabuhonbu2019@gmail.com 


